

Olga Wornat habla del libro que hace temblar a la Iglesia argentina

La periodista devolvió los abusos sexuales de monseñor Edgardo Gabriel Storni en su libro Nuestra Santa Madre. Un segundo tomo incluirá indagaciones "que no quiero adelantar" sobre el cardenal Jorge Medina.

José Pablo Barrientos P.

El Papa escondió los casos de abusos sexuales, actuando como funcionario administrativo", dice Olga Wornat, la periodista argentina que abrió el escándalo por los abusos cometidos por el sacerdote de Santa Fe, Edgardo Gabriel Storni, quien culminaron con su renuncia.

A la investigadora no le bastaron las amenazas que recibió luego de la publicación de su biografía del ex Presidente Carlos Saúl Menem, y en su última publicación, *Nuestra Santa Madre*, arremetió contra el prelado transandino. Más allá de las denuncias de coerción con los gobiernos de turno, y de la nefasta parte que habría tenido la Iglesia Católica argentina en los abusos cometidos durante la dictadura militar de Jorge Rafael Videla (1976-1981), Wornat investigó el caso de monseñor Storni, quien durante varios años habría cometido abusos sexuales contra seminaristas de su diócesis, muchos de ellos menores de edad.

"La investigación del caso Storni ya existía desde hace 8 años, con varias denuncias que fueron enviadas al Vaticano pero que fueron ocultadas. El Vaticano protegió a Storni desde entonces", dijo la periodista a *La Nación*.

Con el lanzamiento del libro hace unas semanas, el escándalo que ya era conocido por muchos en Santa Fe salió a la luz pública. Wornat detallaba en *Nuestra Santa Madre* cómo el prelado convencía a



Wornat es el gran dolor de cabeza de Monseñor y ahora de la Iglesia transandina.

Capítulo Medina

Wornat cuenta que sus fuentes en el Vaticano le dicen que muchos sacerdotes esperan que el tema del celibato sea tratado en un próximo concilio, después de que muera Juan Pablo II. "El celibato es uno de los grandes responsables que pasan estas cosas, de que se genere todo esta mentalidad perversa y retorcida que no hay en otras religiones".

Por otra parte, la periodista explica que su investigación se extendió tanto que tuvo que

dejar varios capítulos fuera, y que ha continuado sus indagaciones para prologar una segunda entrega.

Uno de los temas que sería tocado en este volumen sería el cardenal chileno Jorge Medina. Wornat cuenta que lo investigó "en el contexto del Opus Dei, aunque no alcanzó a meterlo en el libro. Pero prefiero no adelantar nada, porque sé cómo operan estas personas y podrían presionar a mis fuentes".

jóvenes seminaristas a tener relaciones sexuales con él, sobre la base de las declaraciones de varias de las víctimas, entre seminaristas, sacerdotes y civiles.

Según uno de los testimonios, el arzobispo habría dicho a un seminarista que

la relación sexual que le propone "no es pecado. Yo soy monseñor Storni, un padre para todos ustedes... nosotros asumimos que compartimos. Dios ve bien esta muestra de amor entre dos hombres, entre un padre y su hijo". Según cuenta la periodista, esto era muy confuso para muchos de los jóvenes, quienes temían más por acordar a los preceptos.



Monseñor Edgardo Gabriel Storni.

Con el libro se abrió el caso en contra del prelado, el que fue citado a declarar ante la justicia. Finalmente, hace dos días, desde Roma, el arzobispo envió un correo electrónico donde aparecía su renuncia ante Juan

Pablo II, aunque aclaró que "de ninguna manera significa que reconozca la culpa ni asuma acusaciones".

Wornat, por su parte, calificó la renuncia de "previsionable". "Mis fuentes en el Vaticano decían que iba a terminar en el cargo porque no podía volver a la provincia. El tema de la protección desde el Vaticano es distinto después

de los escándalos por abusos sexuales de sacerdotes en EUU. Hasta el Papa ha sentido que tomar una actitud bastante fuerte", explica.

Otra de las denuncias de Wornat era la que involucraba al padre José Gutiérrez, de 82 años, quien denunció los abusos de Storni ante la justicia. "El fue amenazado y secuestrado cuando se atrevió a contar públicamente lo que sucedía. Lo subieron a un auto del arzobispado, lo llevaron al arzobispado y bajo amenazas de muerte le hicieron firmar una retractación. El padre Gutiérrez fue a hacer la denuncia de estos hechos ante la justicia. Ahora, con la renuncia de Storni, se ha provocado un alivio en el clero de la provincia", cuenta la periodista.

-¿Cuál es su opinión del rol del Papa en los casos de abusos sexuales?

-Los protegió durante años hasta que subió lo de Estados Unidos. Se mantuvo callado hasta que estalló el escándalo.

Panorama literario [artículo] Manuel Herrera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Herrera y Sentmanat, Manuel

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Panorama literario [artículo] Manuel Herrera. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)